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Protokoll 16 VII/21 
der Beratung des Ausschusses Bau und Verkehr am 14.04.2021 
 
Ort:   Videokonferenz 
Beginn:  17.00 Uhr 
Ende:   19.53 Uhr  
 
Teilnehmer:  gemäß Teilnehmerliste  
 
Es waren zehn stimmberechtigte Stadtverordnete des Bau- und Verkehrsausschusses 
anwesend.  
 
ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1.     Abstimmung zur Tagesordnung           
 
Keine Änderungen 
 
 
2.     Protokollkontrolle  
         
        Protokoll 15 VII/21           
 
Wird ohne Hinweise zu den Unterlagen genommen  
 
 
3.     Informationen, Anfragen, Anträge 
 
3.1   Information Cottbuser Ostsee 
        G V, Herr Korb 
 
Herr Korb stellt die übersendete Präsentation vor (Anlage 1) 
Herr Dr. Kühne: Es sollten nicht ausschließlich die von der LEAG bereitgestellten Daten 
verwendet werden. Dies betrifft insbesondere die "Füllhöhe" (aktuell 52 %), denn die 
"Füllmenge" (einschl. des zu füllenden Porenvolumens der Innenkippe) beträgt anhand des 
zugeleiteten Spreewassers aktuell lediglich 6,5 %. Dies ergibt ein wesentlich realistischeres 
Bild angesichts der bis Dezember 2020 seit Flutungsbeginn aufgetretenen Trockenheit. 
Außerdem ist von der LEAG stets auch die Menge des eingeleiteten Sümpfungswassers 
bereitzustellen, da nur die Summe aus Spree- und Flutungswasser die Gesamt-Füllmenge 
ergibt. 
Herr Korb antwortet zur Füllmenge 
Herr Käks: nicht zu verstehen (schlechte Übertragung) 

Stadt Cottbus / Chóśebuz 
Stadtverordnetenversammlung 

 

27.04.2021 

Stadtverwaltung Cottbus 
Büro StVA im Büro OB 
Erich Kästner Platz 1 
(Postanschrift Neumarkt 5) 
 
Telefon                          612 2036 
Fax                                612 13 2036 



2 

 

3.2   Information über die Projekte des Strukturwandels 
        G V, Herr Korb 
 
Herr Korb stellt die Präsentation (Anlage 2) vor und informiert über 
Strukturstärkungsgesetz/Investitionen und über den Arm 1. 
 
Nachfragen: 
Herr Schnapke: ständiger Tagesordnungspunkt im BVA, jeden Monat ein Projekt tiefer 
vorstellen 
 
Herr Kettlitz: Seerundweg komplett ersetzen oder Lückenschluss? 
Herr Korb: komplett neuer Rundweg, Kostenschätzung ursprünglich aus dem Jahr 2018 
Kostensteigerung im Laufe der Jahre 
 
 
3.3   Beantwortung der Fragen der SPD-Fraktion zur Ortsumgehung Cottbus 
        Landesbetrieb Straßenwesen, Herr Kleiner 
 
Herr Kleiner stellt sich vor und beantwortet die Anfragen der SPD zur B 97 OU Groß Oßnig 
und 3. BA OU Cottbus (Anlage 3) 
 
Nachfragen: 
Herr Schulz: OBR Gallinchen – 3. BA – Naturschutz, Artenschutz, B 97 Versorgungsader 
aus dem Süden, muss dringend saniert werden, hohe Belegung, Bundesverkehrswegeplan 
Kohletrasse wird später von der LEAG nicht mehr gebraucht 
 
 
3.4    Antrag 07/21 
         Marktgerechte und bedarfsorientierte Wohnbauflächenangebote  
         Antragsteller: Fraktion CDU, GfC 
 
Herr Dr. Kühne: Interfraktionelle Arbeitsgruppe FNP         
Herr Kettlitz: geänderter Antrag muss abgestimmt werden 
Herr Käks: Bezug auf letzte Diskussion, Anmerkungen im Wesentlichen aufgenommen 
Ortsteilentwicklungskonzept, Hinweise Herr Weißflog  
→ Die momentan verfügbaren Wohnbauflächen ermitteln 
Herr Kurth: Vorgriff; würden nicht zustimmen 
Herr Käks: weder vorgreifen, Bedarfe sind damit von Bedeutung für die Gemeinde, 
Bedarfe sofort decken 
Herr Richter: Artikel als Anlage nicht schlüssig, es existiert das alles schon, Antrag nicht 
verständlich 
Bearbeitung FNP, Antrag nicht nötig, wird nicht zugestimmt 
Herr Kettlitz: vom Grundsatz verständlich, Thema hat derzeit Fahrt aufgenommen 
Herr Käks: am Markt derzeit Bedarfe, für die es in bestimmten Segmenten keine Angebote 
gibt 
Herr Dr. Kühne: Analyse von den Kammern nicht vorgelegt 
Frau Tzschoppe: es ist alles gesagt, Segment der Eigenheimgrundstücke, was vorliegt kann 
nochmals gesagt werden, der RBB-Beitrag war nicht förderlich 
 
Abstimmung des Antrags:                                                              5 : 5 : 0 
 
 
4.     Beschlussvorlagen 
 
4.1   II – 002/21  
        Taxiordnung der Stadt Cottbus/Chóśebuz 
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         Fachbereich Ordnung und Sicherheit, Herr Land 
 
Herr Land stellt die Vorlage vor. 
im März 2015 letzte Erhöhung 
Antrag der SPD eine weitere Tarifstufe einzuführen führt dazu, dass das gesamte Verfahren 
wiederholt werden müsste 
 
Nachfragen: 
Herr Kettlitz: Vergleich mit Schwerin, 3. Stufe einführen 
im Rechtsausschuss mehrheitlich dafür 
 
Herr Richter: im Sozialausschuss einstimmig bestätigt, den Taxiunternehmen zügig helfen 
Herr Käks: sieht das genauso, Beschluss fassen, Nachbesserung wie im Rechtsausschuss 
bestätigt 
Herr Kettlitz: kann abgestimmt werden, wird sich enthalten 
Herr Land antwortet: IHK Stellungnahme → zum Ende des Jahres evaluieren 
Moderate Anhebung beschließen, derzeit sind die Taxiunternehmen nicht mehr auskömmlich  
Die Stadt Schwerin ist in allen Punkten teurer als Cottbus. 
Herr Schnapke: Taxiunternehmen sind an Herrn Schnapke herangetreten, keine Zeit mehr 
verstreichen lassen 
 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung  
zur Beschlussfassung empfohlen:       9 : 0 : 1  
 
 
4.2   IV – 021/21 
        Neufassung der Satzung über die Benennung von Straßen und das Anbringen  
        von Straßennamensschildern 
        Fachbereich Geoinformation und Liegenschaftskataster, Frau Koslowski 
 
Frau Koslowski stellt die Veränderungen und Neuerungen in der Satzung vor. 
 
Nachfragen: 
Herr Richter: aus dem Rechtsausschuss, in der Beschreibung der Satzung – Begründung bei 
Umbenennung, es sollten Gründe definiert werden 
§ 4 Vertreter der Fraktionen in der AG entsprechend der Fraktionsstärken (Hare Niemeyer) 
 
Herr Kurth: SPD stellt den Antrag auf 2. Lesung 
Herr Schnapke: das wird von der CDU unterstützt 
Frau Koslowski antwortet. 
Herr Käks unterstützt den Antrag auf 2. Lesung, Umbenennung langer Straßen bedingt 
Kosten bei den Anliegern – das sollte nochmal genauer geprüft werden 
 
Beschluss: Zustimmung zur 2. Lesung 
 
 
4.3   IV – 023/21 
        1. Änderung des Bebauungsplans „Am Alten Spreewaldbahnhof“ 
        Fachbereich Stadtentwicklung, Frau Mohaupt 
 
Übersendete Präsentation (Anlage 4) 
Frau Mohaupt stellt die Vorlage vor. Belange des Ortsbeirates wurden berücksichtigt.  
Ziel: Ortsverträgliche Entwicklung, Reduzierung der ursprünglich geplanten WE-Potenziale 
 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung  
zur Beschlussfassung empfohlen:       10 : 0 : 0  



4 

 

4.4   IV – 024/21 
        Aufstellungsbeschluss Bebauungsplan Nr. N/38/120 
        „Ernst-Heilmann-Weg/Fehrower Weg“ 
        Fachbereich Stadtentwicklung, Frau Mohaupt   
 
Präsentation (Anlage 5) 
Frau Mohaupt stellt die Vorlage vor. Stadtbildverträgliche Neugestaltung, 
guter Mix aus verschiedenen Bautypen 
 
Der Bürgerverein Schmellwitz hat positiv votiert. 
 
Herr Kurth hat nicht an der Abstimmung teilgenommen 
 
Die Vorlage wird der Stadtverordnetenversammlung  
zur Beschlussfassung empfohlen:       9 : 0 : 0  
 
 
5.    Sonstiges 
 
5.1  Information über die bauliche Erhaltung der Nordringbrücke über die Spree (CB-B 031) 
       Fachbereich Grün- und Verkehrsflächen, Herr Kollakowski (TL Brücke) 
 
Herr Kollakowski kann die Information aufgrund technischer Probleme nicht vorstellen. 
(Anlage 6) 
 
 
5.2  Information Stadtradeln 
       Fachbereich Stadtentwicklung, Herr Koritkowski 
 
Herr Koritkowski informiert anhand der übersendeten Präsentation (Anlage 7) 
Herr Schnapke: Verkehrswacht - Schulen beteiligen sich an der Fahrradausbildung 
Herr Dr. Kühne: Möglichkeit zur Fortführung? 
Herr Koritkowski antwortet – Die umfängliche Analyse leider nicht, da das Forschungsprojekt 
2020 beendet wurde. Die Radförderungskampagne STADTRADELN könnte 2021 wieder 
angeboten werden. Eine erneute Beteiligung in diesem Jahr ist derzeit in Prüfung und 
Abstimmung mit maßgeblichen Akteuren. Anmeldekosten werden 2021 durch das MIL  
dank AGFK-Mitgliedschaft übernommen. 
Herr Kettlitz: Forschungsprojekte für 2-3 Jahre möglich → BTU oder andere Hochschulen 
 
 
5.3  Information zum Tag der Architektur 
       Fachbereich Grün- und Verkehrsflächen, Frau Kunze  
 
Frau Kunze informiert über den jährlich am letzten Juni-Wochenende stattfindenden Tag der 
Architektur. Bundesweit ausgewählte Projekte und Architekturbüros werden zugänglich 
macht und vorstellt. In diesem Jahr wird das Cottbuser Büro NAGLER & DIECK Architekten 
Stadtplaner den unlängst sanierten Oberkirchplatz der interessierten Öffentlichkeit vorstellen. 
Frau Kunze lädt alle Interessierten ein, am 27. Juni 2021 um 13, 15 oder 17 Uhr an einer 
Führung teilzunehmen. 

 
 
 
 
gez. Jörg Schnapke 
Vorsitzender des Ausschusses Bau, Verkehr 


